



園だより 11月号

楽しく遊ぶ子・仲よく遊ぶ子・表現して遊ぶ子

令和7年10月31日
杉戸町立中央幼稚園
園長 中原 奈保子

☆ 11月の行事予定 ☆

語彙力をつけるために

ここ数年子供達との会話の中で、状況や感情を「やばい」と表現する子が多いと感じています。

「やばい」のルーツをたどってみると、本来『危ない』とか『不都合』などネガティブな意味で使われていたようです。(私もそう思っていました) 近年では、「楽しい！ 嬉しい！ 美味しい！ 可愛い！」というポジティブな感情にも使われ、「やばい」は悪い意味と良い意味を併せもつ二刀流になっています。

しかし、この二刀流は大変な曲者で、良い悪いどちらの意味で捉えてよいのか聞き手にはわからず誤解を生むこともあります。そして、さまざまな感情や状況をひとまとめにして「やばい」で片付けていると、しだいに新しい言葉を獲得していく機会は減り、語彙力も乏しくなり、表現力、理解力、読解力の低下に繋がってしまいます。

小さな子が「やばい」と言うと何となく可愛く思ってしまうこともあります、私たち大人が子供の発した「やばい」をどんな状況や感情で言ったのかを判断し、言語化してあげるとよいかと思います。例えば大雨の日に「この雨ヤバッ！」と言ったら「すごい雨だね」、蒸かしたお芋を見て「ヤッパーイ！」と言ったら「いい匂いだね」「おいしそうだね」などです。年齢の小さな子は、会話や絵本で新しい言葉に触れる『インプット』の時期もあります。大人も日常会話の中で、「やばい」を使わずに表現することを意識をしてみるのもよいかもしれません。

～ お願い ～

降園時に、保護者が自転車を押して子供達だけで歩いている姿があります。もし万が一事故が起きた時に後悔するのは親です。相手がいれば相手にも迷惑をかけることになります。自転車で送迎の時は必ずお子さんを自転車に乗せてください。また、徒歩の場合は必ず手をつないでください。お願いします。

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	諸費集金 入園願書受付のため短縮保育
5	水	祖父母や地域の方と遊び会
6	木	おにぎりパーティー（長）
7	金	郵便局見学（長）
8	土	
9	日	
10	月	11 降園（職員研修のため）
11	火	泉保育園で給食体験（長）
12	水	SLCA訪問 子育て相談日
13	木	
14	金	県民の日
15	土	
16	日	
17	月	大根収穫（予備日 18日）
18	火	
19	水	誕生会
20	木	
21	金	
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	
27	木	生活発表会予行
28	金	
29	土	
30	日	

※ 14日の県民の日は休園です。
『預かり保育』はありません。